

COMPTE-RENDU REUNION PARENTALITE DU 16 FEVRIER- 14H00/16h00

Ordre du jour :

- **PRESENTATION DES ACTEURS DU RESEAU**

- Tiphaine VARNEROT Coordinatrice Enfance Jeunesse CTG et responsable du secteur extrascolaire sur la commune.
- Céline ZANDRINI Coordinatrice Petite Enfance CTG
- Pascale SALORT référente handicap au Pôle Echanges et Savoirs, Mairie de Lattes
- Ingrid ALVAREZ, Educatrice de jeunes enfants responsable du Relais Petite Enfance
- Boris BIRMELE, Chargé de Coopération CTG Mairie de Lattes
- Julie BOLUMAR, Directrice Crèche associative « Les Micocouliers »,
- Odile CHENERIE, Association Moderato,
- Nadia DEHAESE, Responsable adjointe territorial PMI,
- Régis JOUVE, Elu en charge de la Petite Enfance et de la CTG, Mairie de Lattes,
- Delphine MARC, Directrice du SAF « Les Narcisses »,
- Sabine MEHL, Médecin Conseil Départemental de l'Hérault,
- Laurence PRIEU, Elue du Pôle Echange et Savoirs, Mairie de Lattes,
- Blandine SAGOT, Représente Ecole des Parents,
- Marcos SIERA, Directeur LAEP « Les Etoiles Filantes »,
- Guillaume THERY, Directeur « Crèche Vitamine

- **PRESENTATION Convention Territoriale Globale**

Elle est relancée tous les 5 ans. Plan d'action présenté jusqu'en 2025.

Deux objectifs avec différentes actions :

Objectif: Entretenir une dynamique du réseau parentalité autour de trois grands axes (informer/sensibiliser/ orienter)

Action 1 : Intégrer de nouveaux professionnels de terrain au réseau

- Il est proposé d'intégrer : les directrices d'école, la maison de la Nature, l'infirmière du collège, le théâtre, la médiathèque

Action 2 : Réorienter les réunions du réseau vers des thématiques proposées par les professionnels.

- Thématique HANDICAP

Tiphaine : Il faut intégrer de nouveaux professionnels en ayant comme thématique le handicap. Il existe des formations du CNFPT pour les Atsem et les animateurs.

- Thématique ADOS de plus en plus de jeunes sont dehors tard le soir.

Il est relevé des problèmes psychiques des ados au niveau national suite à la crise sanitaire. La question se pose pour les Lattois : pas de faits marquants lors des soirées tchatches. Des jeunes sont envoyés parfois à La Maison des Ados.

Idée proposée pour les accompagner au mieux : il faudrait une veille et une information via le numérique, cependant l'expérience a déjà été menée via le dispositif « Les promeneurs du net », essentiellement pour les ados. On pourrait essayer de le remettre en place mais succès moindre auprès des ados.

Ils recherchent des réponses, pas forcément celles des parents. Ils ont besoin d'avoir d'autres références, d'autres personnes. Il y a beaucoup d'interlocuteurs, mais peu de contact avec le collège. Pascale SALORT est présente sur le collège, mais peu de retour.

- Thématique post COVID : comment relancer la communication ? Les parents pensent souvent que tout s'est arrêté même si les services sont restés au maximum ouverts. Pendant la crise Covid, la Commune a-t-elle été confrontée à d'autres problématiques, d'autres questionnements ?

Tour de table des acteurs :

- Pascale : durant la crise sanitaire liée au Covid, le maximum d'activités ont été maintenues : soirées tchatches, réunions ados...
- Laurence PRIEU : Le camp de la 1^{ère} semaine du mois d'Août a eu un très grand succès.
- Boris BIRMELE : regrette que l'on ne touche pas forcément « les bonnes personnes : celles qui ont le plus besoin des dispositifs ».
- Mme MASI : dans le secteur social, beaucoup de retours, des questionnements sur la mort, la vaccination, la santé. Soulève l'éducation des jeunes par rapport à ces problématiques.
- Mme DEHAESE : Beaucoup de retour sur la violence, la violence conjugale
- Régis JOUVE : note la « violence » des parents à fleur de peau.
- Mme MASI : demande si la police municipale est formée à la violence conjugale.
- Régis JOUVE : les agents suivent régulièrement des formations sur de nombreux thèmes.
- Mme BOLUMAR : relève le souci des parents dès qu'on les appelle, soucis d'organisations face aux différents protocoles.
- Mr GUILLERMO : pendant le confinement a installé un système de « feu vert, feu rouge » pour organiser la journée en famille.
- Mme MASI : favorable aux interventions extérieures qui soulagent les parents. Le but étant de donner du répit aux parents.
- Boris BIRMELE : on constate que les chiffres sur la monoparentalité sont les mêmes que dans le département.
- Laurence PRIEU : pendant le confinement, les gens ont retrouvé la valeur de la distance autour de chez soi.

- Mme Alvarez : cela a été très compliqué pour les assistantes maternelles à cause de la dérogation de pouvoir accueillir plus d'enfants. Le 1^{er} confinement a été bien géré malgré tout. Cela a été différent, au 2^{ème} confinement 2021. Elles ont ressenti un manque de reconnaissance, refus d'accompagner les familles. Actuellement, morosité des assistantes maternelles qui se sentent très isolées, seules avec les parents employeurs. Un sentiment de « ras le bol ».
- Régis JOUVE : souligne que c'est également le cas des crèches, les écoles....
- Laurence PRIEU : relève le côté lassant de la situation actuelle.

Il faut se réinventer !

Action 3 : Evènement annuel permettant la réunion des professionnels et des familles

Il est proposé un forum de rentrée

La question se pose pour relancer l'évènement annuel : n'est ce pas trop tôt ?

Tour de table :

- Mr GUILLERMO souligne l'importance d'avoir des projets. Il faudrait pouvoir organiser quelque chose au printemps en extérieur, sous des tentes par exemple.
- Laurence PRIEU : propose le site de MADIBA Camp pour le prochain thème de réunion.
- Mme Blandine SAGOT : suite à cette période difficile, relancer les projets sur la nature.
- Boris BIRMELE : parle du « Savoir Rouler » ainsi que du projet de mobilité lié aux différentes activités du Service des Sports.
- Laurence PRIEU : Sur la thématique du vélo, venir faire des activités à vélo sur Madiba.
- Régis JOUVE : propose que l'on fasse appel à la maison de la nature
- Mme Blandine SAGOT : propose d'utiliser cette journée afin de présenter les partenaires de réseau.
- Mme MASI : est favorable à un samedi.
- Boris BIRMELE : craint pour une présentation au mois de Septembre, car il y a déjà beaucoup d'actions.

Et pourquoi pas la Journée du Patrimoine ?

- Pascale SALORT : propose l'après-midi de la Journée des Associations qui regroupe beaucoup de familles.
- Régis JOUVE : favorable à la Journée du Patrimoine.

Il faudrait mettre en avant la culture, intégrer la médiathèque pour faire le pendant à trop d'écran.

- Laurence PRIEU : propose d'intégrer également le théâtre et les ados.

<p>Objectif : Développer les lieux de rencontres pour favoriser les échanges entre parents sur le territoire.</p>
--

Action 1 : multiplier le concept d'échanges sur nos structures municipales (café des parents, boîte à idées).

- ➔ Céline ZANDRINI : veut remettre en place les différentes passerelles, journées portes-ouvertes afin de faire connaître les différentes associations.

- ➔ La présence des parents : difficulté pour Pascale SALORT qui ne voit pas souvent les parents, contrairement à la petite enfance. Les ados sont souvent seuls. Quelques ados ont « des problèmes » et viennent aux soirées tchatches. Il est également organisé des soirées tchatches parents. Elle demande à ce que les parents viennent se présenter à l'inscription de l'ado.

Action 2 : Accompagner des initiatives de parents.

Action 3 : Optimiser les créneaux existants du LAEP.

Action 4 : Analyser l'adéquation offre/besoin de l'EPE.

Tiphaine VARNEROT propose :

- Des réunions une fois par trimestre
- Une prochaine réunion à confirmer pour le **mercredi 20 Avril à 14h.**
- De mettre à jour le manuel afin de rajouter Pascale.

Il est proposé de voir les disponibilités de directrices d'école afin d'organiser les réunions en fonction de leurs jours de décharge afin qu'elles prennent aussi part au réseau de soutien à la parentalité.

Tiphaine doit les rencontrer avant la prochaine réunion afin de leur présenter les orientations de la Convention Territoriale Globale et les différentes actions menées par le réseau.